

第 797 回教育委員会会議録

日時

平成 29 年 12 月 21 日（木）午後 1 時 30 分

場所

御殿場市役所 5 階大会議室

出席者

1 番 教育長	勝又 將雄	2 番 委員	勝又 英和
3 番 委員	佐藤 朋裕	4 番 委員	芹澤 えつ子
5 番 委員	大西 孝明	6 番 委員	勝又 綾子

陪席者

教育部長	教育総務課長
学校教育課長	社会教育課長
学校給食課長	学校教育課副参事
学校給食課課長補佐	
西学校給食センター所長兼高根学校給食センター所長	

事務局

教育総務課副参事	教育総務課主事
----------	---------

傍聴者

2 名

議事

御教議第 43 号	御殿場市社会教育委員の委嘱について
御教議第 44 号	平成 30 年度教職員人事異動方針について
御教議第 45 号	平成 29 年度就学援助について

開会

教育長

学校関係は、今週いっぱい2学期が終了となります。少し例年よりも長い冬休みに入るわけですけども、ここへ来て一部の小学校でインフルエンザによる学級閉鎖があつたりということで、報告を聞いている限りでは回復中だということですけども、このような状況になっています。

平成29年の最後の定例教育委員会となっております。ご苦労様でございます。

本日は委員全員の出席をいたでいておりますので、委員会は成立致します。ただ今から御殿場市教育委員会12月定例会を開催致します。

本日の委員会は、お手元に配布しております日程により進行いたします。ご了承願います。

それでは会議録署名人の指名を行います。教育長の指名により決定することにご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。3番委員と4番委員にお願いいたします。

次に会期ですが、本日1日間といたします。

なお、定例会終了後委員会協議会を開催いたします。よろしくお願ひします。

教育長報告

教育長

1月から12月までの行事予定の報告となります。

1月21日 部内打ち合わせ

1月22日 第二回総合教育会議
冬山遭難防止連絡協議会
2・4・6年目職員研修
学校専門相談医合同研修会

教育長

第二回総合教育会議が行われました。参加ありがとうございました。

同じ日に、市役所の2・4・6年目の職員研修が行われまして、仕事について短い講話をさせてもらいました。お手元に教育長の窓を配布しておりますが、その中に要旨を掲載しております。

夜に、学校専門相談医合同研修会が行われましたが、ここは少し説明させていただきます。各小中学校には校医さんがいるわけですけども、校医さんは基本的には内科の先生になります。ですが、子どもを預かっている中で内科以外の病気であるとか、あるいは外傷を受ける子どもがいるというところから、専門の先生とのコンタクトをどうやって取るかから始まりまして、十数年前にこの学校専門相談医制度が立ち上りました。これは、静岡県の中でも先駆けの取り組みとして、御殿場医師会の多大なご協力によって、こういう形になっております。ですから、今は少しずつ改善されまして、学校の校長あるいは養護教諭の方から直接専門医へ連絡をして、指示を受けることが出来るという状況になっております。それが学校専門相談医の研修会でありました。

1月25日 玉穂地区役職者研修一日目
市民芸術祭総合表彰式（部長代理）

1月26日 玉穂地区役職者研修二日目

1月27日 東部地区教育長会

教育長

27日ですが、東部地区の教育長会がありました。ここで、年度末の人事異動の更新等の伝達がありました。年度末といいましたが、県が平成30年度という言い方に換えましたの

で、平成29年度末から平成30年度という言い方で伝達をされております。

1月28日 部内打ち合わせ

1月29日 12月市議会・一般質問割り振り会議

1月31日 部内打ち合わせ
ホストタウン推進協議会
区長会
区長会懇親会

2月2日 しづおか市町対抗駅伝

教育長

1月に入りますが、2日の土曜日でした。しづおか市町対抗駅伝がありまして、大変健闘したんですけども、残念ながら7位という結果になりました。ですが、終わった段階からすぐ翌日には練習に入るんだという選手の決意もありましたので、来年はまた違った形の成績が出てくる可能性があります。

2月3日 地元の地域防災訓練

教育長

地元の地域防災訓練ということで、委員さんもそれぞれ参加されたんじゃないかなと思いますが、私の参加した地元では中学生の防災学習の発表があったんですが、放送設備を上手く使っての発表だったものですから、大変分かり易くて好評でした。そういう意味合いでは、地域の防災訓練も伝達の手段的なものも意識した上でやっていく必要があるのかなと思いました。

2月4日 部長等連絡会
部内打ち合わせ
来客

2月5日 校長会（印野小）
市議会12月定例会

教育長

校長会がありまして、ここでは年度末の人事異動の関係の確認作業を行いました。同じ日に市議会12月定例会の初日となっております。

12月6日 園長会
校長会懇談会（欠席）

教育長

6日ですが、あまり大きな声で言いたくないのですが、ちょっと体調を崩してしまいました、二日から三日は公務を欠席させていただいています。

12月8日 来客

12月11日 部長等連絡会
学校給食運営委員会
「教育のあゆみ」編集委員会

教育長

11日ですが、学校給食運営委員会がありまして、ここで次年度の給食予定計画であるとか、給食費の滞納状況についての報告がありました。また、教育のあゆみの編集委員会が開かれまして、御殿場市の教育委員会のあゆみをどういう形で残すのかということの検討を行いました。

12月12日 部内打ち合わせ
教頭会
行事

教育長

12日の教頭会は、校長会同様に指示伝達しておりますが、ここでは特に学校の中で一番多忙だといわれている教頭先生方には、健康管理についても言及いたしました。

12月13日 市議会
来客（管理職等試験受験者との面談）

教育長

市議会の2日目ですが、4人の議員による一般質問がありましたが、黒澤議員のいじめ問題の答弁をさせてもらいました。高橋議員の質問については、部長が答弁しています。後ほど詳しい報告があると思います。

12月14日 名誉市民・勝間田清一翁の墓参
市議会

教育長

市議会の3日目ですが、土屋議員のコミュニティスクールの答弁がありました。

12月15日 年末年始交通安全街頭活動

教育長

15日ですが、朝に年末年始の交通安全街頭活動ということで、カインズホームの駐車場に集合して、138号線と246号線の交差点を中心に交通安全街頭活動を行っています。

12月18日 部長等連絡会

12月19日 部内打ち合わせ
市教育研究奨励賞論文表彰

教育長

市の教育研究奨励賞と論文表彰がありました。保育園、小学校、中学校の3人の教諭の発表で、聞いていて私も納得する内容だったので良かったと思います。

12月20日 固定資産審査委員辞令交付
市議会
議会と当局との懇親会

教育長

市議会の最終日ということで、夜も懇親会がありました。

12月21日 教育指導センターとの打ち合わせ
定例教育委員会

教育長

資料の裏面ですが、この時期に、県費負担教職員の関係ですが、教頭試験であるとか校長試験というものが今行われておりますし、管理職の登用試験の受験者へのエールとしてこんな文章を送ったものですから、内容については、どういう心構えでいてほしいかなということを書いてありますので、こんなプリントを渡して話をしたという経緯であります。

以上が、教育長報告となります。

議事

教育長

それでは、始めに当局から一言お願ひします。

教育部長

改めましてこんにちは。本日の教育委員会が、今年の最後となります。1年間どうもありがとうございました。

また、先ほど教育長から話がありましたが、一昨日の教育研究奨励賞の発表については、市議会議員の2名ぐらいからすごい良かったということでもっと広く知らしめたらいいなどという話をいただいたところでございます。

先ほどありましたが、市議会の12月定例会が昨日終わりまして、一般質問が小さいものを入れますと5人ありましたが、その内2件につきまして、後ほど協議会にて報告させていただきます。

なお、本日は議案が3件と協議報告事項が2件となっておりますので、よろしくお願ひします。

教育長

それでは、議事に入ります。

御教議第43号 御殿場市社会教育委員の委嘱について

教育長

それでは、御教議第43号「御殿場市社会教育委員の委嘱について」を議題といたします。

社会教育課長

それでは、議案書2ページをご覧ください。

御殿場市社会教育委員に関する条例に基づきまして、社会教育委員を設置しているものですが、委員は学校教諭及び社会教育関係者、家庭教育関係者、学識経験者から教育委員会が委嘱、任命することになっております。

今回、平成29年4月1日付で委嘱しました武藤敏正社会教育委員につきまして、体調不良に伴いまして離退届が提出されましたので、新たな委員の委嘱をお願いするものです。

武藤氏は、富士岡地区より学識経験者として地域推薦されておりました。新たな学識経験者として、名簿の10番の御宿和実様の推薦を富士岡支所からいただいております。本日この会議でご承認いただければ、平成30年1月1日付で委嘱したいと考えております。委嘱期間につきましては、前任者の残任期間の平成31年3月31日までとなっております。

ちなみに、御宿様の簡単なプロフィールをご紹介いたしますと、昭和24年生まれの68歳で町屋区の方でございます。県外で教員を務められておりまして、退職後は地域に戻りまして、町屋区の地域活動や市のみくりやの会などに参加されている方になります。

説明は以上となります。よろしくお願ひいたします。

教育長

ただ今、御教議第43号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求めます。

教育長

質疑も無いようですので、本案を原案どおりに承認することにご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

ご異議がないようですので、御教議第43号「御殿場市社会教育委員の委嘱について」を、原案どおり、承認することに決しました。

御教議第44号 平成30年度教職員人事異動方針について

教育長

それでは、御教議第44号「平成30年度教職員人事異動方針について」を議題といたします。

学校教育課長

議案書4ページをお開きください。2枚綴じの資料もご覧いただきたいと思います。

この資料の1ページから3ページまでが、静岡県教育委員会より出されました今年度の県の異動方針、4ページが静東教育事務所の異動の重点となっております。主に、教育活動の充実、教職員の資質向上、魅力的で活力ある組織作りの3点が大きな軸となっております。

この基本方針の下に、御殿場市におきましても人事異動を構想しまして、静岡県教育委員会に人事の内申を行います。なお、3月に臨時会を開催し、御殿場市教育委員会の人事異動案および御殿場市の県費負担教職員の人事異動の内申案につきまして、承認をいただくことになっております。

以上です。よろしくお願い致します。

教育長

ただ今、御教議第44号について内容説明がなされました、本案について質疑を求めます。

教育長

一応確認のために、資料の方で、特にI教員等を見ていただいて、対象となる教職員が学校に勤務する校長、副校長、教頭、教諭等、小中学校事務職員、栄養職員及び事務局に勤務する教育主幹等と書いてある文言に該当する教職員を対象として、人事異動の作業に入るものであります。

教育長

質疑も無いようですので、本案を原案どおりに承認することにご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

ご異議がないようですので、御教議第44号「平成30年度教職員人事異動方針について」を、原案どおり、承認することに決しました。

御教議第45号 平成29年度就学援助について

教育長

それでは、御教議第45号「平成29年度就学援助について」を議題といたします。本案については秘密会といたしますので、関係者以外は退席願います。

(秘密会)

教育長

それでは内容説明をお願いします。

学校教育課長

ただいま議題となりました、御教議第45号につきまして、内容説明をいたします。議案書5ページをご覧ください。

(内容説明)

学校教育課副参事

それでは、具体的な内容につきましてご説明申し上げます。

(内容説明)

以上で内容説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。

教育長

ただ今、御教議第45号について内容説明がなされました、本案について質疑を求めます。

(質疑)

教育長

それでは他に質疑も無いようですので、本案を原案どおりに承認することにご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

ご異議がないようですので、御教議第45号「平成29年度就学援助について」を原案どおり承認することに決しました。

その他・閉会

教育長

それでは、秘密会を解き会議を続行いたします。その他に何かございますでしょうか。
それでは各委員からこの1か月についてコメントをいただきたいと思います。

各委員より

- ・教育研究奨励賞の授賞式に出席させていただき、感銘を受けた。何回かあのような席に出させていただいたが、子ども達に対する先生の温かさがあふれ出ていて、感動した。教育改革の中で、アクティブラーニングや道徳教育など新しく教育に求められているものも真剣に学んでいく心が育っていると感じ、先生方に感謝したい。
- ・学校から年明けの1月2月と登校時間を10分遅くするという連絡があった。この時期は天気が悪い日だと朝はだいぶ薄暗く、ぎりぎり明るくなるようなことがあって不安に思うこともあったが、このように学校が子ども達の安全に気を配って対応していただけたというのはありがたいと感じた。
- ・教育研究奨励賞で、特に今年は子ども達に対して真摯に向かい合う先生の姿勢が大変表れていた気がした。教育の育の字は育てるという言葉で、それがぴったりと当てはまつたような印象を受けて、感動した。
- ・教育研究奨励賞に出席させていただいて、それぞれの長い期間の課題に対して、継続的な研究をされていた。内容は、個人的には感服したもので、子どもの立場に立って、子どもを思う気持ちが随所に表れていた気がする。通常業務を持ちながら、この準備にも相当時間を費やしたと思うが、教える立場としての思いが確立されていて頼もしいなと感じた。
- ・中高年の居場所づくりの中で、現在働き盛りの人たちも居場所が無いという声を聞くが、それは趣味とか色々なことをやっている中で、発表する場や集う場がないとのこと。子どもも含めて、元気な人は自分で居場所を求めることができるが、そうでない人は居場所を求められない。そういった人たちは、居場所を作ればそこに来てくれるかというと、なかなかそうはいかない。そういった方々をどうしていくかというのを、地域で話し合っている状況がある。

等の発言

教育長

特に、表彰式の関係の話題がいくつか出来たわけですけども、これは来賓で来ていただいた市議会議員の代表の方々に聞いてみても、発表の質の高さに驚いたことと、本市の教育のレベルの高さを改めて感じたという言葉がけをもらったので、本当にインパクトが強かつたのかなと思いました。

別件ですが、最近の地方紙に市内の小中学校の夢創造事業の取り組みの記事が出ておりますので、あの取り組みの内容を見ることによって、それぞれの学校の特色有る学校経営というか運営の姿も出てきますので、どういう人達がどういう意図で呼んでいるのかなというこ

とで見てもらうと、予算を講じてやっているものですので費用対効果的な面から見たとしても、かなり子ども達に影響しているのかなということを思いますので、もし機会があれば、そういうところに足を運んでもらえると実態が分かるのかなと思います。

それでは他に無いようですので、以上をもちまして御殿場市教育委員会12月定例会を閉会といたします。

午後2時6分閉会

会議録署名人

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。

3番委員

4番委員